

# LA OPINION

VAPORES  
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-  
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-  
celona.—Mier. 2 25 t. Mahon por Alcudia.  
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-  
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—  
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.  
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon  
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado  
Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.  
**1'25 PESETA AL MES.**

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Valencia, 2 y 3.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.  
Despacho. de 8 a 11 de la mañana.

### LA CATALEPTICA DEL HOSPITAL BREANJOU.

La enfermedad del hospital de Beanjou ha recobrado por fin el uso de la palabra. El jueves a las cuatro de la tarde se ha decidido a abrir la boca.

Ha declarado llamarse Marcelina Bertrand, se de edad de treinta años y haber nacido en las cercanias de Argentin. Tiene aún padres, y además dos hermanos, uno sacerdote y otro sargento, y una hermana.

Marcelina Bertrand dice que hace cinco años se presentó a una comunidad de Briowre, en calidad de postulante.

Cuando salió del convento se colocó como criada en varias casas, y últimamente en casa de madame Leroux, esposa de un médico de Versallés.

Habiendo partido madame Leroux para los baños de Trepport, Marcelina acompañó a su ama, pero poco tiempo antes de su salida de Versallés conoció a un joven que la dió palabra de matrimonio y abúso de ella.

En Trepport advirtió madame Leroux el estado de su criada y la despidió con una fútil excusa, aconsejándola que volviese a su país.

La pobre mujer permaneció algunas semanas en Trepport ganando penosamente su vida; pero viendo que no podía sostenerse así mucho tiempo, decidió tornar a París.

Pero si la antigua letárgica ha podido contar su vida pasada, le ha sido en cambio imposible dar a conocer por qué serie de circunstancias fué encontrada dormida en la avenida del Gran Ejército.

Durante su largo sueño, dice la enferma que no ha perdido la conciencia de su estado; que ha visto y oído lo que se hacia y decia a su alrededor, y en fin, que mientras daba a luz ha sufrido mucho, por no tener fuerzas para moverse ni hablar.

Ahora ha recobrado completamente la palabra; se mueve y pide sobre todo, que la ayuden a andar, lo que no le es posible por su estado de debilidad.

Desca que la dejen sola y que nadie venga a tárbar su reposo.

La situación de la enferma es gravísima. Su fiebre aumenta. Ayer por la mañana llegó a los 40 grados.

Padece pequeños cólicos.

Témese una fluxión de pecho, complicada quizá con una fiebre tifoidea.

### FOLLETTIN

#### LÍNEAS.

En una poblacion pequeña, la gacetiilla apura de una vez noticias y comentarios. Se agota la novedad para incrustarla en las columnas de la crónica local con los minuciosos adornos de una historia detallista. La oportunidad se pierde y sólo quedan a las revistas semanales las generalidades vagas, las consideraciones, discreteos y sutilezas, que así ofrece la estacion, como presentan las circunstancias, sorprendiendonos con un pianista celebre, un cantante mimado, una mujer bonita, un libro nuevo...

Sin embargo, se ha dicho, con mucha verdad aunque demasiadas veces, que todo pasa. Cambia la estacion. Oyese dos veces el pianista notable, se prodiga el cantante aplaudido, déjase ver la mujer bonita, se relee el libro nuevo; y de su última nota, de su mirada postrera, de su capitalo postumo se ve surgir, si no siem-

### ECOS POLÍTICOS.

Del libro del Sr. Zorrilla, cuya publicacion anunciamos dias pasados, dice anoche *La Epoca*:

«Se ha publicado, y hemos recibido, el folleto que el Sr. Ruiz Zorrilla escribió hace cinco años, y que lleva por título: *A sus amigos y adversarios, Ruiz Zorrilla*.

El folleto fué prohibido hace cinco años, y francamente, no creemos que se hubiese desquiciado el mundo porque hubiese circulado libremente. No hay en él ideas nuevas ni datos que no fuesen con mucha anterioridad del dominio público.»

Hace cinco años mandaban los amigos de *La Epoca*, que fueron los que le pusieron el veto al libro de que se trata.

Párrafos de una carta de Comillas: «Después de la pesca, la comitiva se dirigió a la posesión del mismo señor Campa denominado *la Cotorra*».

«Nunca he visto a S. M. más decidido ni más inspirado que en los coloquios que mantuvo con los comensales.»  
El comentario, hágale quien quiera.

Haciendo reflexiones sobre la situacion actual de Francia y encontrándola muy deplorable, exclama un colega centralista:

«Qué diferencia de la Francia de Luis XVI a la Francia de Grevy!»

Y tan grande como es la diferencia! De la Francia de Luis XVI a la Francia de Grevy, hay la misma distancia que de un centralista a un liberal, y que de España de 1869 a la de 1882.

*El Siglo Futuro* ha llamado a *El Tiberdon* periódico *energumenillo*, etc, etc.

La *Correspondencia* sale a la defensa del diario compostelano, diciendo que es un diario muy estimado en Galicia, especialmente protegido por el eminentísimo cardenal arzobispo de Santiago.

Pues ese es su delito, habrá dicho para sus adentros *El Siglo Futuro*, que a estas horas no habrá perdonado todavía al cardenal Payá el haber iniciado la idea de la peregrinacion por su diócesis.

Nuestra política interior segun *El Tiempo*:

«El hambre de Andaducia y de otras provincias.

pre, en la generalidad de los casos, el hastio, fatidica vision del cansancio moral, eterno compañero del abuso y de la pereza.

Entonces se acude a otra parte. La naturaleza tiene siempre algo nuevo. Es el arpa que no ha soltado aun todas sus notas, el corazón que conserva eternamente bellos y desconocidos encantos, el libro cuyas últimas hojas están todavía por leer, esperando que el penetrante cuchillo de la curiosidad las separe; y de aquí resulta el que en estos casos el arte se reduce a una mera imitacion. Se retrata con el color, se remeda con el sonido, se describe con la palabra, se define con la idea, pero nada más.

La naturaleza no permite al hombre ser original. Y el hombre, empenado en serlo, plagia a Dios cuya benignidad le impide demandarle ante los tribunales competentes.

Estas consideraciones se me ocurren siempre que tom ola pluma, como los que escriben cartas para llenar algunas cuartillas con esto que llaman y llamo

Las desazones que produce el calor. Los palos, puñaladas y otros excesos. La intranquilidad en todas partes.

Casi nada. Y pensar que todo esto desaparecería si riguiera los destinos del país el señor Cánovas!

Ni siquiera produciría desazones el calor, si gobernaran los conservadores-liberales.

«No es así amigo *Tiempo*? Verdad es que al país dá lo mismo conservadores que fusionistas.

### LA OPINION.

PALMA 17 DE AGOSTO DE 1882.

#### CUESTION DE PIEDRA.

Nuestro apreciable colega el *Isteño* al dar cuenta de su número en ayer de que hace algunos meses se halla interrumpido el tránsito por el puente de madera que hay junto a Sta. Catalina, supone que es por efecto de hallarse ruinoso y pide que se hagan en él las correspondientes separaciones.

Estamos de completa conformidad en que el estado del tal puente es ruinoso; pero debemos asegurar a nuestro colega, pues nos consta por haberlo visto, que desde mediados del mes de Mayo hasta principios de Junio, estuvieron ocupados diariamente tres ó cuatro carpinteros de ribera bajo la dirección del Maestro Sr. Porcel, en recomponer dicho puente, del que cambiaron algunos maderos gruesos y reformaron el piso, con otras composuras que se hicieron, al parecer encaminadas a habilitarlo.

El hecho de haber transcurrido dos meses y medio desde que tuvo lugar la recomposicion, y no haberse franqueado al tránsito de carruajes, prueba y da claramente a entender que no ofrece seguridad a pesar de las obras efectuadas.

Nosotros al menos no podemos explicarnos de otro modo, el que subsista la prohibicion.

yo líneas, si bien reservándome la calificación geométrica de rectas y curvas, rectas u oblicuas.

Porque, como creo haber dicho en otra ocasion, vivimos en una tierra en que sólo puede publicarse una novedad: no hay nada de nuevo.

Todo lo demás no es a propósito para un folletin.

Hablemos pues segun esto de lo de siempre, del mar de los baños, de la moda, etc.

Hubo un poeta del interior, bastante conocido por cierto, que cuando le encargaron una oda al mar, no lo habia visto nunca. Excusado es decir a mis lectores que con la formidable brocha de su ardiente imaginacion pintó las olas de almagra, esto es, las conjeturó encarnadas, mientras doró, plateó y niqueló a su antojo por los varios procedimientos conocidos, a los peces que las pueblan.

La indignacion de los poetas del litoral llegó a conocimiento del de agua dulce y entonces éste, para reivindicarse y salvar su fama, que iba a perecer ahogada entre

Por lo demás, hace ya tiempo que en repetidos artículos hemos manifestado nuestro humilde parecer con respecto a aquella obra, de la cual hemos supuesto que era gastar dinero en balde el tratar de darle condiciones de utilidad por medio de reparaciones, que hemos considerado siempre tan hábiles como ineficaces.

Vivimos en la íntima persuasión de que no queda otro recurso, con lo cual estamos acordes con el *Isteño*, que declarar al tal puente como obra enteramente inútil y proceder sin levantar mano a la construcción de uno nuevo, de piedra, no de madera, pues la práctica nos ha enseñado que semejantes construcciones duran tan sólo el tiempo que tarda la materia en pudrirse, lo cual es cosa averiguada que no pasa muchos años sin que acontezca.

Dígalo sino el puente de Son Vivot, en la carretera de Palma a Alcudia, que subsistió escasamente unos treinta, a fuerza de estar continuamente reparado, habiendo tenido por último que ser reemplazado por el hermoso de piedra caliza que subsiste en la actualidad.

Ignoramos si el pensamiento que hemos descrito está ó no conforme con la valiosa opinion del Sr. Ingeniero jefe de esta provincia, á cuya penetracion no pueden escapar las deducciones de los hechos que constan y los perjuicios que el *statu quo* ocasionará al público, así que se presente la estacion de las avenidas que suele sufrir la *Riera* como tambien los peligros que pueden originarse del paso de los carruajes por encima del desvencijado armaron, no ofreciendo las convenientes garantías de seguridad.

Sea de ello lo que fuere, cumplimos gustosos una vez más, aprovechando el disculpable error del colega antes nombrado, uno de los imprescindibles deberes del periodismo, manifestando nuestro sentir en una cuestion que consideramos de mucho interés, para el público, y que no debe ser mirada con indiferencia por parte de los que pueden resolverla, en el sentido que mejor se adapte a la conveniencia general.

las olas de carmin que en el mar supuso, salió de las Castillas y se dirigió a Santander a dar una satisfacción al Océano ofendido sin atreverse, por miedo, a bañarse en él.

Esta me parece la explicacion, la leyenda, el mito, que en relaciones secretas con la moda ha engendrado el verano. Desde entonces la gente de tono sale a baños y se dirige como un hormigueo continuo a las poblaciones que les ofrecen un pueblo pintoresco ó una bahia poetica.

Desde entonces data el tren *botijo*, admirable invencion de la economia moderna y de la incomodidad antigua.

El mar, o por mejor decir la dignidad del mar, ultrajada por sus enemigos, está satisfecha.

El gran mundo deja anualmente, á merced de las olas, la vida—y tambien la limpieza—de multitud de familias ilustres.

Cuando se creó esta nueva institucion llamada verano, fueron varias las naves que se presentaron a oposicion y sa-



En la misma forma y con igual laconismo de siempre la Administracion de Propiedades e Impuestos nos comunica que durante el segundo periodo del mes actual se han recaudado por concepto de consumos en los fieltos de las puertas de esta capital 10.566 pesetas 48 centimos.

Hemos oido hacer grandes elogios de la inteligencia y pericia demostradas por el facultativo Sr. Mayol en la difiicil operacion de desarticular el brazo al desdichado cazador de Establiments, de cuya desgracia dimos oportuno conocimiento a nuestros lectores.

Los referidos elogios provienen de otros no menos inteligentes y acreditados medicos amigos nuestros, por lo cual los apreciamos en más y por ellos damos al Sr. Mayol nuestra más cumplida enhorabuena.

El paciente, merced al satisfactorio éxito de la operacion puede considerarse como fuera de peligro.

Esta mañana ha llegado la simpática Emma Zanardelli, objeto de gran maravilla por sus fenómenos de magnetismo humano.

No bastándole a D. José Estade la denuncia de los periódicos El Ancora y La Opinion ha citado á juicio de conciliacion á D. Miguel Maura, Presbítero, por la supuesta injuria y calumnia que el susceptible teniente de Alcalde ha creído ver en el suelto que conocen nuestros lectores y que gratuitamente atribuye á dicho señor.

Está visto que el teniente multado no muestra afición mas que al ruido.

Cuanto ganaría el país si desplegara el mismo celo en el cumplimiento de sus deberes!

Nuestros lectores nos dispensarán si no podemos hoy darles nuestra opinion sobre las condiciones de los toros que deben ser lidiados en las próximas corridas pues á pesar de haber ido ayer á la plaza con objeto de presenciar la salida de las jaulas, accediendo á una atenta y galante invitación de la empresa, nos encontramos con que estaba cerrada la puerta que conducía á la galería.

Igual defección experimentaron los señores abonados que en uso de su derecho concurren con el propio objeto; de modo que se dieron por agraviados del proceder de la empresa, la cual en los carteles de abono debidamente autorizados por el Sr. Gobernador de la provincia, que repartió al público estampó la condición de que «Los Sres. Abonados serán los únicos que desde la galería del corral y demás puntos destinados al efecto TENDRÁN DERECHO á presenciar la salida de los toros de las jaulas, exhibiendo su paleta de abono á los porteros de la Plaza.»

Habiéndose, pues, faltado á esta condición que es la 5.ª y última de las del abono, se formularon quejas por los interesados contra este acto en los corredores de la plaza, llegando á promoverse un tumulto que no tuvo consecuencias desagradables para la empresa merced á la prudencia de algunas personas que intervinieron en el hecho y al buen sentido

caran sus títulos para obtener la plaza. Fué en vano. El capricho decidió y muchos tuvieron que retirarse desairados en sus justas pretensiones.

El Atlántico ganó el pleito. Inútilmente ponderó el Mediterráneo sus suaves olas y tranquilas costas: su codiciado puerto de Mahón: sus antiguas glorias que empiezan en Hércules, distinguido ingeniero de la mitología griega que abrió el estrecho de Gibraltar, y acababan en Mr. Lesseps, distinguido ingeniero de la república francesa que ha perforado el istmo de Suez.

Mencionó el Adriático sus bodas con Venecia, la batalla de Lepanto y el puerto de Ostia.

El Jónico, la batalla de Egos-Potamos, su puerto del Pireo; y así sucesivamente prestaron declaraciones más ó menos explícitas sobre este mismo proceso el Nilo, el Tiber y otros varios rios: el coloso de Rodas, el joven Telémaco, los tenientes de navio Castor y Polux, el licenciado en medicina Esculapio, el académico Orfeo y demás funcionarios que anduvieron errantes por sus aguas.

Repetímes que todo fué inútil: se pres-

de los señores jefes de la guardia municipal, cuya laudable conducta debemos encomiar.

Renunciamos á dar detalles de lo ocurrido porque no es nuestro intento perjudicar á la empresa; sino salir por los fueros de la justicia que creemos conculcados por lo que á los abonados respecta y de sus derechos también, atropellados por no sabemos que causa.

Por lo demás, no habiendo podido examinar por nosotros mismos el ganado, no diremos una palabra sobre sus cualidades por más que hayamos oido el juicio de algunos aficionados inteligentes que tuvieron para con la empresa mas suerte que nosotros y que los abonados, los cuales lo han emitido á nuestra presencia de un modo que nuestra delicadeza nos prohíbe por hoy reproducir.

Ayer empezó la venta pública de la caza en el lugar señalado en la plaza Mayor.

La venta privada no se ha interrumpido en todo el año.

Dice el Diario de Palma que se ha traído á esta plaza una pólvora especial para los cuatro cañones que se colocaron en el baluarte del Principe.

Se hallan entre nosotros los distinguidos hijos de este país D. Alvaro Campaner y D. Francisco Maura á quienes hemos tenido ya el placer de abrazar.

En el vapor Lulio, ha llegado hoy el vice presidente de la Comision Provincial D. Manuel Guasp, al que damos la bienvenida.

Como le sonrie la fortuna á D. Pepe Estade, Teniente infractor de las ordenanzas municipales! Quien le habia de decir que su nombre llegará á figurar al lado de los respetables de D. Miguel Maura, Pro; y D. Juan Burgues Zaforteza, que ya han declarado en la causa que á instancia suya se sigue contra El Ancora y LA OPINION! Quien le habia de decir también que su excelsa autoridad habia de colocarse al lado del humilde redactor de este periódico, escogido por él como víctima propiciatoria.

Felicitemos al integerrimo Teniente, que de hoy cuenta con un título mas para ser colgado entre los hijos ilustres del país que figuran en el Consistorio donde luce sus raras dotes nuestro denunciador. Es un dolor que D. José Estade no haya pertenecido á la benemérita clase militar, porque como todas las hazañas se anotan en la hoja de servicios, las de de aquel rigido señor estarian registradas con la mayor escrupulosidad, y nosotros tendríamos la honra de pedir al Juez del distrito de la Catedral que se uniera á los autos.

Cuántas cosas leería el señor Márquez y Búrgos!

Queda definitivamente terminado el conflicto industrial. Conociendo como conocemos las ges-

cion de la historia, del mapa y del paralelo. La gente de Madrid, poco acostumbrada á las cosas de mar, prefirió el más grande al más variado; el de Cristóbal Colon al de D. Juan de Austria.

El estanque del Retiro miró frente á frente el Oceano Atlántico.

Hoy se baña todo el mundo. Quien en agua salada, quien en el Manzanares: á falta de un rio en un algibe, y si nó, en un lebrillo; y en último resultado dentro de la camisa á puro sudar el quilo sin K.

El baño es una necesidad corporal, indispensable, tan indispensable como el comer y el vestir á la inglesa y que hace preciso también, para ser saboreado, el desnudarse á la inglesa.

Los médicos de cámara lo recetan á doncellas enfermizas y á damas nerviosas.

Los especialistas á jóvenes raquíticos. Y el gran mundo y el gran tono se dan cita en las estaciones balnearias del extranjero, enviados allí por doctores afamados á sanar de enfermedades imagina-

ciones practicadas para conseguirlo, las personas que han mediado, la opinion de los industriales que han concurrido á las juntas celebradas con tal objeto y los acuerdos que hoy han debido ponerse en conocimiento del Sr. Gobernador de la Provincia, cuya actitud es digna de todo elogio, no podemos menos de felicitar á todos y felicitarnos como hijos que somos del país, y amantes del orden y del respeto á las leyes, por el resultado alcanzado.

«Por fortuna, vemos ya cerca de nosotros la tierra prometida.»... escribiamos el sábado.

Brilla hoy el sol de un nuevo dia, y somos los primeros en regocijarnos. El país que nos juzgue á todos.

La Diputacion Provincial ha acordado pedir al Sr. Ministro de Hacienda que las Baleares tributen por la base inmediata inferior á la que actualmente le corresponde.

La Liga de Contribuyentes y el Ayuntamiento han hecho solicitud análoga: y como el señor Gobernador, apoyará, según se dice, esta justa pretension, puede abrigarse la esperanza de que el gobierno mirará con interés asunto tan importante.

Mucho deseamos que se consiga, en bien de la clase contribuyente.

A El Constitucional que hace pocos dias nos dijo que el ex-gobernador Sr. Somoigi habia escrito á sus hombres mandándoles la direccion para contestarle rogándoles que lo hicieran corresponde aprovechar el correo de hoy, si no quieren telegrafiarle con contestacion pagada, haciéndole saber que A LOS DIEZ DIAS DE HABER MARCHADO Y SIN QUE LOS QUE FUERON SUS ÚNICOS CONSEJEROS HAYAN TENIDO QUE SUDAR TINTA NI DESAZONARSE HA QUEDADO TERMINADO EL CONFLICTO INDUSTRIAL.

Conque, á escribir pronto, y memorias, no sea cosa que crea que le han olvidado los políticos inverosímiles de eso que por antonomasia ha dado en llamarse partido.

El chillado Constitucional (estilo desecado de los embolados poros) pretende que refutemos sus sueltos á lo menos párrafo por párrafo.

¿Que exigiria si fuera mas pediguño? ¿Ha creído acaso que no nos interesa por la salud de nuestros suscriptores?

Ahi es nada: obligarnos á que les demos un emético diario, sin consideracion á su estómago!

El Constitucional ha escrito un nuevo lema en su estandarte: ó dentro ó fuera. Esto es: FUERA.

Dice nuestro apreciable colega El Balear.

«Estábamos en la inteligencia que era precepto general en las ordenanzas municipales, el servicio de alumbrado con respecto á las obras que los propietarios verifican en sus fincas sobre la via pública, pero con lo que hemos observado con ciertos derribos laboriosos ó edificaciones dificultosas, el precepto que creíamos obligatorio, no reza con ciertos mortales. En la calle del Estudio general se pue-

rias inventadas para engañar su propio bolsillo.

Lo que se gasta en una dolencia, no puede invertirse en un capricho.

Cuando uno entra en el mar, la primera visita que recibe es la ola. Empujada por la fatalidad, llega humilde hasta la playa y besa suavemente su movediza arena ó se acerca hasta la dentellada roca encabritándose para batirla. Por que todo el mundo sabe que el mar es como ciertos hombres, altaneros con los orgullosos, mansos con los humildes.

La ola es como el aliento, como el suspiro del mar. Se levanta simultáneamente como un seno agitado por una respiracion violenta y sufre depresiones periódicas también.

Corre de unas costas á otras costas, de una nación á otra nación. Es la posta de que se sirve el poeta para hacer llegar á su patria distante los lamentos de su nostalgia.

Es el trasparente palacio habitado por las ondinas y los nereidas, la patria de la Diosa olimpica de la belleza,

de ver, decimos mal, puede no verse y si romperse cualquier prójimo el bautismo contra cierto mecanismo de torna puntas, que invaden la via, en plena oscuridad; dichas tornapuntas arrancan de cierta casa cuyas obras dieron mucho juego en época no lejana.

Esta es la segunda amonestacion.»

Suponemos que esto reza con la casa de D. José Estade, el teniente consabido: y como la via pública no puede obstruirse en beneficio exclusivo de un vecino, perjudicando al prójimo que si anda á pié corte el peligro de ser acariciado por los maderos de D. José, y si gasta coche ha de dar un rodeo por no poder atravesar la calle del Estudio General, suplicamos al Sr. Alcalde Sorá mande dejar expedita la via, pues los apeos están dentro de la via pública, que no es propiedad, que sepamos del teniente inultado.

Programa de las piezas que tocará hoy la música en el paseo.

- 1. Paso doble el Cazador.
2. Polka despues de la Guerra, Th. Rohault.
3. Gran fantasia sobre motivos del Faust.
4. Tanda de Walses, Violetas, Waldtemfel.
5. Polka la Guerrillera.

NOTICIAS VARIAS.

La Gaceta del 12 ha publicado el resumen de las cantidades, valores y derechos de los principales articulos importados en la Peninsula é islas Baleares durante el mes de Junio último.

El valor de los articulos importados en el expresado mes ascendió á la suma de 46.077.418 pesetas y los derechos á la de 7.373.270

En igual mes de 1881 los valores importaron 42.505.868 y los derechos 6.858.390, resultando por consiguiente un aumento en Junio de 3.571.545 pesetas en valores y en derechos 514.880.

En los seis primeros meses del año actual el valor de las importaciones ascendió á la cifra de 272.160.776 pesetas y los derechos á la de pesetas 47.429.007.

En igual periodo de 1881 los valores fueron de 251.278.392 pesetas, y los derechos 41.181.600.

El aumento que tuvieron los valores de los articulos importados en los seis primeros meses del corriente año, comparados con igual periodo de 1881, fué de 31.892.378 pesetas, y los derechos de 6.246.347.

La recaudacion obtenida en el expresado mes de Junio último por todos los conceptos que corren á cargo de la direccion de Aduanas fué de 40.099.630 pesetas, y en igual mes de 1881 de 9 millones 616.232: resulta por consiguiente una diferencia de más en 1882 de 483.398.

Los articulos que tuvieron aumento en la importacion de Junio último fueron los siguientes:

Carbones minerales y de cok, petróleos brutos, hojadelata, cobre y laton, palos tintóreos y cortezas curtientes, productos quimicos y farmacéuticos no clasificados, perfumeria y esencias, hilados de algodón, hilaza de cáñamo y lino, tejidos con mezcla, papel-maderas, muebles y artefactos de madera, carruajes y piezas sueltas para los mismos, cebada, centeno,

Y por último es, según Grilo, ala de cisne que se despereza y respiracion de una virgen dormida bajo el cristal profundo de los mares.

Los que se bañan tienen sus frases y sus precauciones.

El estudiante que ha perdido el curso y el Tenorio que no ha logrado conquistar una Inés, flotarán perfectamente sostenidos sobre la recompensa de sus afanes.

Unos cortan el agua con la ligereza de los peces.

Otros toman truchas de agua fria.

Otros se colocan delante de una manga de riego.

Otros nadan en la opulencia.

Y yo me ahogo entre la confusion de mis cuartillas, si no pongo punto final.

Florespina.



maiz, trigo, harina de trigo, cacao y aguardiente.

Estuvieron en baja las importaciones de los siguientes artículos:

Alquitran, breas, asfaltos, esquistos y betunes, petróleos rectificadas, vidrio y cristal, acero, hierro y herramientas, alambres, cobres, tintes y barnices, cloruro de sodio, algodón en rama, tejidos de algodón, de cáñamo y lino, lana en rama, tejidos de lana, seda en rama, ganados, cueros y pieles, bacalao, azúcar, café y canela, vinos, botones y pasamanería.

Es digno de observarse el aumento que se nota en las importaciones de Junio último, en trigo que se elevó el total importado á la cifra de kilogramos 27 millones 225 486, lo cual acusa un exceso sobre la importación de igual mes de 1884, de 26.753.008 kilogramos por valor de pesetas 7.217.297.

En cebada, centeno y maiz la importación ascendió á 6.492.154 kilogramos por valor de pesetas 1.298.430; aumentó en Junio de 1882, kilogramos 6.373.869 por valor de 1.274.774.

En harina de trigo la importación en el referido mes de Junio último, ascendió á la cantidad de 2.410.578 kilogramos por valor de 571.284 pesetas; aumentó sobre Junio de 1884, 1.247.454 kilogramos por valor 502.674 pesetas.

El aumento en los derechos comprados con los de Junio de 1884, correspondiente á las importaciones de granos y harinas, fué de 1.440.484 pesetas, ascendiendo el total derecho por los expresados conceptos en el citado Junio de 1882 á la cantidad de 1.475.293 pesetas.

Este considerable aumento que se observa en las importaciones de granos y harinas, obedece á lo escaso de la cosecha y á la necesidad de suplir esta falta con producción extranjera.

El movimiento general de navegación de Europa, Africa, América, Asia y Oceanía, durante el mes de Junio último, arroja las siguientes cifras: Buques entrados 1.904, de ellos con carga y bandera nacional 475 con 123.131 toneladas de arqueo y 44.373 de 1.000 kilogramos de mercaderías; descargados y con bandera extranjera 531, con 165.433 toneladas de arqueo y 127.523 de mercaderías descargadas.

Los buques que salieron fueron 1.896, de ellos con carga y bandera nacional 651 con 320.744 toneladas de arqueo y 73.418 de mercaderías; cargados y con bandera extranjera 982 con 528.909 toneladas de arqueo y 507.624 de mercaderías cargadas.

## CORREO DE AYER.

Madrid 14.

La colocación de las lápidas conmemorativas en las casas donde nacieron Arias Montano y Bravo Murillo en Frangal (Badajoz), ha sido aplazada hasta saber si el señor Barrantes irá á dicho pueblo.

Los periódicos de Zaragoza creen que con la exaltación del poder de M. Duclere, que tantas simpatías tiene hoy por España, podrán arreglarse las dificultades del enlace del ferro-caril de Canfranc.

Los periódicos de Londres recibidos ayer hablan del rumor que anteayer circuló en aquella ciudad respecto á haber renunciado lord Salisbury á la jefatura del partido conservador.

Dichos rumores se apoyan en lo siguiente:

Lord Salisbury, que aconsejaba á todo trance la resistencia al nuevo «bill» agrario de Mr. Gladstone, convocó en su casa á los pares conservadores, y después de pronunciarles un discurso, les preguntó su opinión. Solo unos 20 estuvieron de su parte, los demás en contra.

Abandonado de sus huéspedes, se presentó el jefe conservador en la Cámara de los lores á las dos horas, y pronunció un violento discurso, repitiendo que el «bill» del gobierno legalizaba el robo y el pillaje, y que le desearía si pudiese, pero que había sido impotente para convencer á sus amigos.

El «Times» combate con energía este acto del jefe de los conservadores ingleses.

Segun telegrama del gobernador de Alicante, anteayer á la una ocurrió en Petrel un temblor de tierra que duró cinco segundos: no han ocurrido desgracias personales.

En las aguas de Motril hace tiempo que se viene notando la presencia de gran número de «delfines», pero de tal suerte se presentan, que obstruyen los aparatos de pesca causando no pocas interrupciones á los pescadores, destrozos en

los barcos y en las redes, y pérdidas en su modesta industria.

Además, estos animalitos se han aficionado de tal suerte á la costa, que los aficionados á la natación corren inminentes peligros de ser víctimas de los «delfines», teniendo en constante zozobra á los bañistas que creen ver por todas partes los atrevidos peces dispuestos á hacerles algunas caricias.

De una carta de Marruecos que hoy publica «El Globo», tomamos este párrafo:

«Días pasados de Larache hubo un conato de alboroto en el mercado y voces de mueran los judíos y los cristianos, un pobre guarda de puertas fué la víctima del alboroto y también un protegido de Italia tuvo que salir á escape y ocultarse para no ser maltratado por los moros; cosa que sucedera otro día, de seguro.»

Para representar á España en la comisión permanente de la Asociación geográfica internacional que ha de reunirse en Paris y el Haya á fines de setiembre, ha sido nombrado el general don Carlos Ibáñez, director del instituto geográfico.

El señor Bentfeld, corresponsal de la «Allmagne Zeitung», que vive en la calle de Tadescos, num. 39, segundo derecha, nos ha dirigido una circular manifestándonos que, con objeto de que en el extranjero sean conocidas las obras literarias de los españoles, piensa publicar una Guía de librerías y bibliotecarios para su país, y á este efecto desearía que los escritores le remitieran noticias de sus obras ó bien un ejemplar de las mismas, á fin de que por olvido involuntario no deje de incluirlos en el trabajo que prepara.

No es exacto como han dicho algunos periódicos, que el señor duque de la Torre haya celebrado conferencia alguna con el señor Ruiz Zorrilla.

Los periódicos siguen hablando del depósito de una señorita hija de un académico de la Lengua.

Añaden (ya le ha caído que hacer á la pareja con los periódicos) que el novio ha protestado de lo que llama recusación en vez de depósito, pues la bella jóven ha sido encerrada en un convento, en el que se observa en ella incomunicación absoluta.

«El Norte» añade estos detalles: «Como el asunto es seguido con curiosidad por muchos de nuestros lectores, diremos que, como indica el diario de que tomamos la noticia anterior, la bella señorita doña J. P., hija del Excmo. Sr. D. A. P., ha sido incomunicada en un convento, y que el noticia del año de depósito.»

La aventura va resistiendo los caracteres de una novela.

En Gibraltar sigue la oposición ciega al obispo Camilla. Sus enemigos están enojados con la iglesia, y no acuden á ella para nada.

Segun una nota de carácter autorizado que publican varios periódicos extranjeros, resulta que han pasado por el canal de Suez desde el 1.º al 11 de Julio, 71 buques, que dieron á la compañía un ingreso de 1.406.000 francos; y del 11 al 20 de Julio, 78 buques, dando un ingreso de 1.480.000 francos. Total en los veinte primeros días: 149 buques, que pagaron por su pasaje por el canal 2.880.000 francos.

Resulta, por lo tanto, que los sucesos de Egipto no han interrumpido el progreso constante de la navegación por el referido canal.

Respondiendo «El Porvenir» á los recuerdos que se le hacen de que el señor Zorrilla cobra sus 30.000 reales de cesantía de ministro, dice lo siguiente:

«Hoy, si se le impusiera la más pequeña prueba de adhesión á las instituciones á cambio de su cesantía, renunciaría á ella, como en tiempo del Sr. Cánovas hizo.»

Suceda lo que quiera, lo que resulta ya claro es que el Sr. Zorrilla cobra los 30.000 reales.

Aunque los periódicos amigos del señor Moret guardan un silencio desdenoso sobre el último discurso del Sr. Balaguer se sabe que el primero ha declarado que no puede en manera alguna aceptar la responsabilidad de la política de un partido, uno de cuyos dogmas había de ser la llamada protección nacional.

Noticias de Comillas, dan como probable la llegada á dicho punto para el 17 de S. M. la Reina Isabel, en cuyo caso, el Rey no saldrá para la Granja hasta el 21.

La exportación de pasas en el litoral valenciano, aumenta de una manera llamativa para los intereses de aquella región.

La cosecha de este año calculase en 600.000 quintales que á seis duros representan un capital de 3.600.000 duros el puerto donde la exportación es mayor, es el de Dénia.

Dice un periódico de Barcelona que la llegada á aquella capital del general Socas, se ha querido relacionar con los planes que pueda abrigar el señor Balaguer; pero que esto carece de fundamento puesto que, segun añade otro periódico, las personas amigas de este último que han visitado á dicho general, lo han he-

cho por motivos exclusivamente particulares.

Segun vemos en un periódico, el general Altende Salazar ha hecho un donativo de 5.000 pesetas para la suscripción nacional de la Armada.

Hemos recibido el programa oficial que ha de servir para las oposiciones á las 300 plazas del cuerpo de Establecimientos penales que han de proveerse en el mes de Noviembre próximo.

Se calcula en treinta y cinco millones el coste del edificio que se piensa construir para oficinas del Banco de España.

En cuanto se terminen las obras se procederá á la venta de los dos edificios que posee en la calle de Atocha, pues segun sus estatutos no puede tener otras fincas que la del domicilio social.

Los nacimientos, bodas y entierros son civiles, y de ello se vanaglorian.

A este dilema queda reducido su actitud:

«O Su Santidad Leon XIII nos quita al obispo Canilla, ó seguimos alejados de la Iglesia, como hereges y rebeldes.»

Está próximo á terminarse el reglamento de las enfermerías de los presidios.

El jueves 24 tendrá lugar el tercer concurso de este año, por el Club de palomas mensajeras de Cádiz, recorriendo la distancia de 138 kilómetros, de Cádiz á Lora del Río, adjudicándose tres premios del ministerio de Fomento, consistentes en tres lotes de 1.200, 600 y 200 reales para las tres primeras palomas que se presenten.

El Guadalete de Jerez dice que continúan las quejas de los propietarios que ven asaltados sus caseríos en la campiña por los trabajadores ne-ésitados: de donde se desprende que deben adoptarse medidas que impidan estos ataques á la propiedad.

A continuación el citado colega rectifica las versiones que han corrido sobre uno de estos asaltos, afirmando que los trabajadores no han exigido socorros con palabras ríobras airadas, sino en tono de súplica.

El alcalde de Cantillana teme que se altere el orden público, sino se envían recursos que aminoren la aflictiva situación de la clase trabajadora de aquel pueblo.

El gobernador de la provincia ha tomado las medidas oportunas para evitar las alteraciones del orden, y hace toda clase de gestiones con objeto de arbitrar recursos y atender á las más perentorias necesidades de los vecinos pobres de aquel pueblo.

Segun «El Defensor de Granada», Bracana, Tocon y Alomartes, pueblos de aquella provincia, están hoy en la mayor miseria. Los habitantes no tienen sin trabajo y sin pan para sus familias: pidiendo trabajo se han dirigido al alcalde de Illona fundándose en el principio de que el Ayuntamiento de Illora esta autorizando para invertir en obras el 80 por 100 de sus bienes de propios de utilidad pública. «El Defensor» propone algunas que ocupan á los obreros de Bracana, Tocon y Alomartes.

«La Andaluca» de Sevilla, escribe un largo artículo en que afirma que la cuestión de subsistencias toma cada vez un carácter más alarmante á pesar de las medidas del Gobierno para resolver los conflictos que la falta de trabajo y la carestía de los principales artículos origina.

## CORREO DE HOY.

Madrid 14.

Hoy ha librado el Gobierno á las provincias de Cádiz, Jaen, Granada y Sevilla la cantidad de 810.700 pesetas con destino á Obras públicas, y mañana se dirigirá una circular á los gobernadores encaminada á arbitrar recursos para aliviar el estado aflictivo de las clases trabajadoras.

Madrid 14.

Turquia exige que abandonen al mismo tiempo Egipto los ingleses y los turcos en cuanto se restablezca el orden en esta Regencia.

El domingo hubo un ligero combate en Ramleh. Se cree que es inminente la lucha en las riberas del canal.

Los ingleses han expulso de Alejandria á todos los indígenas por causa de la escasez de agua.

Madrid 15.

La «Gaceta» publica varias disposiciones de Fomento y Guerra de escaso interés.

Se ha hecho extensiva á las provincias de Ultramar la ley de 1869 referente á quiebras de las compañías de ferro-carriles.

Madrid 15.

Anoche marchó el señor Moret á Pontevedra.

Las infantas marcharán á Comillas el 22. El mismo día llegará allí la Reina madre, regresando todos á Madrid el 25.

Telégramas de Palma hablan de una fórmula conciliadora como base del inmediato pago de las contribuciones por los morosos.

Los diputados por las Baleares y el mi-

nistro de la Gobernación trabajan en este sentido.

Ha sido aprobado el expediente referente á la imposición de la multa de 800.000 pesetas por el servicio de vapores del Marqués de Campo.

Madrid 15.

Alejandria.—El Jefe ha notificado á la compañía del canal de Suez haber autorizado á los ingleses para ocupar el litoral manifestándola en consecuencia que no ponga obstáculos. Mr. Lesseps ha protestado, amenazando con retirarse con todos los empleados.

Turquia envía á Egipto tan solo 6.000 hombres, que operarán paralelamente con los ingleses.

El Chenif de la Meca ha enviado á Arabi el estandarte sagrado.

Los ulemas se pronuncian en favor de Arabi.

Madrid 15.

El andarin Barsozzi, ha recorrido la distancia de Aranjuez á Madrid en una hora. Esta tarde recorrerá doce kilómetros por hora en los jardines del Retiro.

Un incendio ha destruido hoy un almacén de efectos militares.

Un toro de Veraguas escapado de la estación del Mediodía ha causado varias desgracias y ha matado varias caballerías. Se le persigue.

## BANCO DE ESPAÑA.

DELEGACION DE BALEARES

Agencia de la Capital.

Deseando esta Agencia facilitar el pago de sus cuotas, á los contribuyentes de esta Capital que todavia se hallan en descubierta por el tercero y cuarto trimestre de la Contribución de subsidio correspondientes al último año económico; ha resuelto conceder un plazo de cinco dias hábiles á contar desde el de mañana al 23 inclusive, para que puedan verificarlo sin recargos.

Al efecto estará abierta la Recaudación desde las 8 de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las cuatro hasta las siete de la misma.

De esperar es, que los espresados contribuyentes acudirán todos á hacer efectivos sus respectivos débitos, evitando así los procedimientos ejecutivos de Instrucción, que habrían de seguirse, una vez espirado el plazo que se señala, contra los que, desaprovechando este beneficio no lo hubieren verificado.

Palma 18 Agosto de 1882.—El Agente Interino, Guillermo Gelabert.

El día 25 del actual mes de Agosto debe tener lugar en el Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral, escribanía de D. Enrique Bonet, el remate de una casa con una pequeña cochera y porción de tierra, de cabida aproximada de media cuarterada, sita en el término municipal de Marratxi, punto llamado el Pont d' Inca, á tenor de las condiciones de la subasta obrantes en el expediente instruido al efecto.

## Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el día 20 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

## PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

## PLAGUETAS

PARA RECIBOS DE INQUILINATOS. Se venden en la imprenta y librería de Rotger.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16 á las 5-15 t.

(Recibido en Palma á las 6-24 t.)

Seis fragatas de guerra españolas se estacionarán en el Canal.

Wolsley llegó á Alejandria.

Italia insiste en la ocupación de Trípoli.

Los ingleses imperan en el Canal.

Turquia da seguridades respecto á Siria.

Interior, 28-40.

Exterior, 30-20.

Bonos, 00-00.



CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MANANA.

Sta. Elena emperatriz viuda y San Agapito mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Sta. Cruz a santa Elena.

EMBARCACIONES FUNDADAS.

Dia 16.

De Ibiza y Alicante en 15 horas vapor Jaime 1.º de 381 ton. cap. D. José Font con 20 mar. 23 pas baja y efecto.

De Barcelona en 14 horas vapor Palma de 933 ton. cap. D. Francisco Taranji con 25 mar. 60 pas. y efectos.

DESPACHADAS.

Para Argel vapor Maria de 1735 ton. cap. D. Jaime Granada con 24 mar 20 pas y efectos.

Par. Felipeville Paylebot 2.º Dolo es de 88 ton. pat. Antonio Sellaras con 6 mar. y lastre.

Para Argel vapor Palma de 933 ton. cap. D. Francisco Taranji con 25 mar. 7 pas. y efectos.

Venta.

El 31 del corriente Agosto, a las 8 de la noche y en la plaza de Cort, tendrá lugar la venta de los siguientes inmuebles en pública subasta si la postura acomoda a su dueño por cuya voluntad se venden.

Una casa horno denominado de La Gloria sito en esta ciudad y calle del mismo nombre señalada con el n.º 10 de la manzana 199 consistente en planta baja, pisos, azotea y demás dependencias anejas del mismo.

Otra casa Algorfa consistente en 2 pisos desván y terrado señalada con el n.º 12 de la propia calle.

El Albalan de ubasta obra en poder del corredor Juan Pons.

Para promoverse dirigirse a D. Juan Moray Peregil 15-3.º derecha.

ALQUILER

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

VENTA.

El miércoles 23 de los corrientes a las 8 y media de la noche, se rematarán en pública subasta en la plaza de Cort, si la postura acomoda, una casa zaguán y en tresuelos, sita en esta Ciudad, calle del Estudio General n.º 21 y 23 y otra zaguán también sita en la calle de la Luz con fachada en la plaza de Cort, señalada con el núm. 4.

ALMECEN DE MADERAS

de la Sra. Viuda de D. Jorge Aguilo Cetre calle Campo Santo núm. 55.

Este establecimiento pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias Asaba, Nordmaling, y Savannah, que se cederán, tanto por cargos enteros a precios de factura, como en partidas al por mayor a precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.

Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose a precios anunciados oportunamente y según sea la importancia del pedido son mayores las ventajas.

ADMINISTRACION

de propiedades e Impuestos de las Baleares.

El día 14 de Setiembre próximo a las 12 de su mañana tendrá efecto la subasta para llevar a cabo el derribo de la parte ruinoso del Ex Convento de S. Francisco de Asis de esta Ciudad, de propiedad del Estado, bajo el tipo de 1.596'15 pesetas presupuesto y pliego de condiciones publicados en el Boletín oficial del Sábado 12 del actual núm. 2.419; cuyo acto se celebrará en el Despacho del Sr. Delegado de Hacienda, bajo su presidencia con asistencia del Jefe de la Intervención, el que suscribe, Abogado del Estado y ante el Notario público.

Lo que se publica en los periódicos de esta Capital para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en dicha licitación. Palma 14 de Agosto de 1882.—El Administrador, Gaspar Vinyo.

Verdadera economía.

Resultan BARATISIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos o chistes inmorales, comprando los fósforos de cerilla a granel, a (peso). DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE. Precios reducidísimos.

IMPORTANTE. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA, LONGETA 53. 24

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda causa perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre e impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Los días 20 y 27 del actual señalados para las corridas de toros se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor a Palma. . . . . 12 mañana.

De la Puebla a Palma. . . . . 12'30 tarde.

De Palma a Inca. . . . . 8 tarde.

De Palma a Manacor y La Puebla. 8'15 t.

NOTA.—Se suprime en dichos días el tren ordinario que sale de Palma a las 4'15 tarde.

Palma 11 de Agosto de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

COMISION

de evaluación y repartimiento de la contribucion territorial de la ciudad de Palma.

El repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia de este distrito municipal, correspondiente al actual año económico, estará de manifiesto por espacio de cuatro días a efectos de reclamacion, en la Secretaria de esta Comision (calle de Cavalleria n.º 15.) Palma 11 de Agosto de 1882.—El Presidente, Enrique Pinto.

AVISO.

En la confiteria de D. Francisco Roselló, plaza de Santa Catalina, hace algunos días se dejó olvidado un bolsillo con cierta cantidad de dinero. Su dueño puede presentarse, y dando las señas exactas, se le entregará. 8-4

Se ha extraviado una perra podenca que tiene una oreja un poco cortada. Darán razon Herreria número 59.

FRANCES

Y TENEDURIA DE LIBROS.

Teneduria de libros en un mes. Francés leer escribir y hablar en tres meses. Calle Apuntadores, 16 principal. 6-6

A voluntad de su dueño se venden dos porciones de tierra pobladas de almendros, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadío y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce a la iglesia de Son Sardina.

También se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Caldes número 3. En la misma darán razon. 30-10

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE PAÑOS Y NOVEDADES

SABNERIA Y CAMISERIA

de Juan Montaner,

2 a 8. SINDICATO, 2 a 8.

Debiendo dentro breves días empezar las recepciones de géneros de invierno y deseando que para entonces no quede ninguna existencia de géneros de estación; desde el sábado 1.º de Julio se liquidarán a precio de fábrica los géneros existentes en los vastos almacenes de la calle del Sindicato, números 2 a 8. 37

VIAJE A ARGEL.

VAPOR PALMA.

Este nuevo y acreditado buque saldrá de este puerto para el de ARGEL, el miércoles 16 de los corrientes a las 6 de la tarde estando de regreso el miércoles 23 por la mañana.

PRECIOS DE PASAJE.

IDA	IDA Y VUELTA
1.ª clase. . . . . 50 rs.	1.ª clase. . . . . 80 rs.
2.ª . . . . . 30 .	2.ª . . . . . 50 .
3.ª . . . . . 20 .	3.ª . . . . . 35 .

Carga a precios reducidos. Se despacha calle de la Marina, número 32. 9-1

VIAJE A ARGEL.

MARIA.

Saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 16 del corriente Agosto a las 6 de la tarde. Estará de regreso el siguiente miércoles.

PRECIOS DE PASAJES.

IDA	IDA Y VUELTA
1.ª . . . . . 50 Rs.	1.ª . . . . . 80 Rs.
2.ª . . . . . 30 .	2.ª . . . . . 50 .
3.ª . . . . . 20 .	3.ª . . . . . 35 .

PRECIO DE GANADO.

Caballos. . . . .	20 R.
Bueyes. . . . .	20 .
Carneros. . . . .	3 .

Demás carga precios reducidos. Se despacha calle de Palacio n.º 26.

COMPANIA

DE TRANSPORTES MARITIMOS.

Servicio fijo y mensual entre el puerto de Barcelona y los de Buenos Ayres, Rosario de Santa Fé y San Nicolás.

Prestan este servicio los nuevos, grandes y magníficos vapores de 4000 toneladas y 1500 caballos de fuerza: FIVALLLES, CLARIS, SOLIS (Españoles) y DIBLIBAK.

Para los citados destinos saldrá el 27 de Agosto próximo el vapor

CLARIS.

Admite carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase a los que se ofrece toda clase de comodidades en sus espaciosas cámaras y un trato esmerado.

La carga se recibirá hasta los días 24 y 25 en la máquina número 15.

NOTA. Los pasajeros que lleguen a Buenos Ayres en los vapores de la Compañía, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de Emigracion por cuenta del Gobierno Argentino.

Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabezal y manta, y se les administrará diariamente vino, pan y carne fresca con servicio de mesa.

Para más informes dirigirse al representante en esta D. Rafael Pomar Monjas 18.

COMPANIA CATALANA DE VAPORES TRASATLANTICOS.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

PUERTO-RICO Y HABANA

DIRECTAMENTE.

Saldrá para dichos puntos el 15 de Setiembre el vapor

CASTILLA,

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta a Barcelona y el trasbordo en dicho punto es de cuenta de la Compañía.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, 5, entresuelo.

COMPANIA INDUSTRIAL

Y MERCANTIL DE MALLORCA.

Se previene a los pocos Sres. accionistas que no han satisfecho el dividendo pasivo de las acciones que posean se sirvan efectuarlo a la mayor brevedad, a fin de evitar a esta Junta de Gobierno, el verse precisada a dar cumplimiento al art. 12 de los Estatutos porque se rige esta compañía.

Palma 11 Agosto de 1882.—El Administrador, José Rosich.

ESCUDO DE ARMAS REAL.

Bengalas y fuegos artificiales.

En la calle del Carmen, número 18 izquierda, se expenden Bengalas de diferentes colores para fiestas callejeras y plazas a 3 reales una.

También se encontrarán de todos colores para Techos y salones, sin mal olor a 5 reales una.

En dicha Sucursal, y avisando con la debida anticipacion, se confeccionarán toda clase de fuegos de artificio, tanto para fiestas de Pueblos como de Palma.

LA ALFOMBRERA.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad convoca a la General ordinaria para el Domingo 27 de Agosto corriente a las 12 de su mañana en el local de Oficinas con objeto de dar cumplimiento a lo preceptuado en el art.º 28 de los Estatutos por que se rige.

Los Sres. accionistas que deseen asistir se servirán depositar sus títulos con la anticipacion reglamentaria. — Palma 12 Agosto de 1882.—Por A. de la J. de G. —El Vocal Secretario, Gregorio Vicens.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

Singer. INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia e intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, a saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bielas.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acalchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas a «Singer» en la imprenta de este periódico.

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis a domicilio y sin limite.

Recursos en Palma. 4, JAME II, NUM. 4.

UNA VERDAD.

«Por 12 reales!»

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.